
 

 

Miércoles 13 de Marzo 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
¿Cómo se relacionan el derecho a saber y la industria de la construcción? 

(2024-03-13, Redacción, El Sol del Centro AGS (sitio), )  

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(INAI) ha trabajado en conjunto con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) para promover la transparencia y rendición de cuentas en proyectos de infraestructura y 
obras públicas. Desde julio de 2022, el INAI ha mantenido un diálogo y coordinación con la CMIC, 
presidida por Francisco Solares Alemán. La CMIC utiliza el derecho de acceso a la información 
para dar seguimiento a los procedimientos de contratación de las principales dependencias y 
proyectos de infraestructura. Ambas organizaciones promueven la transparencia en las 
contrataciones públicas, permitiendo a la ciudadanía supervisar el gasto de los recursos públicos 
y prevenir la corrupción. Los contratos de obras públicas son públicos y no pueden ser 
clasificados como "seguridad nacional". 

Quadratín YUC (Sitio),  
LUIS MÉNDEZ JALED 

 
Rezago en constructoras: Sarens 

(2024-03-13, Carlos Mota, Global Media SLP (sitio), )  

La empresa Sarens, especializada en servicios de elevación de carga pesada, alquiler de grúas 
y transporte de ingeniería, advierte sobre un rezago en la productividad del sector de la 
construcción en México. En respuesta, la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción 
(CMIC) busca modernizarse y participar más activamente en la generación de proyectos. El 
próximo Presidente nacional de la CMIC, Luis Rafael Méndez, pronostica un crecimiento del 
2% en la industria de la construcción este año y enfatiza la necesidad de modernización. La 
empresa Nissan, dirigida por Rodrigo Centeno, ha obtenido la certificación Top Safety Pick+ 2024 
del Insurance Institute for Highway Safety para su modelo Pathfinder 2024. Además, se ha 
lanzado la plataforma de relacionamiento My Sugar Mommy, para mujeres maduras y hombres 
jóvenes en México. 
 
Expo Construcción en Yucatán: cuándo inicia y a quién va dirigido 

(2024-03-13, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio), )  

La Expo Construcción de Yucatán, organizada por la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), se llevará a cabo del 21 al 23 de marzo en el Centro de Convenciones 

Siglo XXI de Mérida. El evento contará con la participación de 100 expositores y se espera la 
asistencia de al menos 5,000 profesionales del sector. El Presidente de la CMIC, Raúl Asís 
Monforte González, considera el evento un éxito antes de su inicio. La Expo Construcción contará 
con una superficie de exhibición de 7,500 metros cuadrados y ofrecerá materiales, tecnologías y 
equipos de última generación. Además, se llevarán a cabo conferencias sobre temas relevantes 
para la industria, como la crisis global del agua y la equidad de género. El virtual Presidente 
nacional de la CMIC, Luis Méndez Jared, tomará protesta al comité directivo estatal durante el 
evento. 

Diario de Yucatán YUC (sitio), Punto Medio YUC (sitio),  
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'Jala' construcción al sector industrial 
(2024-03-13, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1,4)  

La construcción en México experimentó un crecimiento del 17.9% interanual en enero, su mejor 
racha desde 1996, impulsada por el gasto del gobierno en proyectos prioritarios y el nearshoring. 
Este crecimiento permitió impulsar a la industria en general, que anotó un avance anual del 1.9%. 
El sector de la construcción en México se espera que mantenga un desempeño favorable en los 
próximos meses, impulsado por el gasto gubernamental en proyectos prioritarios y la 
relocalización de empresas.  

El Financiero (Sitio),  
 
Promete Xóchitl Gálvez dar vivienda a jóvenes y a trabajadores sin prestaciones; también 
habría subsidios 

(2024-03-12, Redacción, Hogares Noticia (Sitio), )  

Xóchitl Gálvez, candidata a la presidencia de México por la coalición Fuerza y Corazón por 
México, ha propuesto la creación del programa Tu Primera Vivienda, enfocado en los jóvenes 
que buscan independizarse, así como la creación de una institución que otorgue financiamiento 
para vivienda a los trabajadores sin prestaciones. También promoverá esquemas de vivienda en 
renta y de venta de viviendas existentes, y diseñará programas para que las personas puedan 
vender su vivienda y cambiar a una que se ajuste mejor a sus necesidades.  
 
México no capta ni 10% de potencial del nearshoring, afirman 

(2024-03-13, Agencia Reforma, Azucena Vázquez, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

México no está aprovechando el potencial del nearshoring, captando menos del 10% de la 
Inversión Extranjera Directa (IED) posible, según Grupo Financiero Base. Los inversionistas 
extranjeros están aplazando inversiones en el país debido a preocupaciones sobre la seguridad, 
infraestructura y disponibilidad de agua. Las nuevas inversiones en México fueron bajas en 2022 
y 2023, ascendiendo a $20 mil millones de dólares, en comparación con los $320 mil millones de 
dólares de China en 2021.  
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Triangulan 200 mdp a empresa de Samuel 
(2024-03-13, Mirna Ramos, Reforma, . 1)  

El Gobierno de Nuevo León ha favorecido a una empresa llamada Suministro MYR con contratos 
por servicios de alimentación en penales y dependencias públicas, por un monto de 964.7 
millones de pesos. Esta empresa ha triangulado al menos 202.9 millones de pesos a un despacho 
jurídico del cual el Gobernador Samuel García y su padre son parte. La maniobra fue 
implementada desde el inicio de la Administración en octubre de 2021. 
 
¿Oposición y jueces preparan golpe de Estado técnico?: AMLO 

(2024-03-13, Alberto Morales, El Universal, . 1,6)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó a sus adversarios de la oposición de tramar 
un fraude electoral desde el Poder Judicial para anular la elección. Aseguró que los jueces le han 
pedido que no hable de periodistas ni de la candidata Xóchitl Gálvez y lo han amenazado con 
hacer un listado de infracciones para anular los comicios. Los líderes del PAN, PRI y PRD 
rechazaron los señalamientos y afirmaron que demuestran la desesperación del presidente. 
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Facebook y Google impulsan voto limpio 

(2024-03-13, , Aura Hernández, Excélsior, . 1,7)  

Google y Meta implementarán estrategias para informar y proteger a los mexicanos durante las 
elecciones. Google regulará la publicidad electoral, asegurándose de que los anuncios políticos 
incluyan una etiqueta que identifique quién los pagó. Meta combatirá los deep fakes y lanzará 
una campaña para prevenir la violencia política de género en los espacios digitales. 
 
Veranda // El juego de Tetris de Los Cabos  
(2024-03-13, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

Rodrigo Esponda, director del Fideicomiso de Turismo de Los Cabos (Fiturca), ha logrado atraer 
a mercados emisores de viajeros adinerados de Europa a través de la Feria Internacional de 
Turismo de Berlín (ITB). La nueva conexión directa de Cóndor desde Fráncfort, Alemania, hasta 
el aeropuerto de San José del Cabo ha sido un gran paso en este proceso. Esponda y su equipo 
también han mantenido reuniones con agencias y touroperadores de Suiza, Austria y Eslovenia, 
entre otros países.  
 
Se les pierde homicida de normalista; fiscalía y policía cruzan culpas 

(2024-03-13, Rogelio Agustín, Milenio Diario, . 1,4,5)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, informó que un policía acusado de matar 
a un estudiante de Ayotzinapa se fugó, lo que generó confrontaciones entre la Secretaría de 
Seguridad Pública y la Fiscalía de Guerrero. Los estudiantes de Ayotzinapa exigen la destitución 
del titular de la SSP y la detención del policía fugado. Además, los normalistas ingresaron a las 
instalaciones de la fiscalía estatal y lanzaron petardos, bombas molotov y quemaron vehículos. 
 
Huyó el policía que mató al alumno de Ayotzinapa: AMLO 

(2024-03-13, Alonso Urrutia, Sergio Ocampo, Emir Olivares, La Jornada, . 1,3)  

Un policía estatal acusado del asesinato de un estudiante de Ayotzinapa se fugó mientras estaba 
bajo arresto domiciliario. El presidente López Obrador aseguró que se intensificará la búsqueda 
del policía y se investigarán las complicidades en su fuga. Además, confirmó la desaparición 
temporal de dos agentes de la FGR que participaban en la investigación del caso Ayotzinapa. 
 
'Jala' construcción al sector industrial 
(2024-03-13, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1,4)  

El sector de la construcción en México experimentó un crecimiento del 17.9% en enero, lo que 
representa su mejor racha desde 1996. Este crecimiento ha impulsado a la industria en general, 
que registró un avance anual del 1.9%. Se espera que este desempeño favorable continúe en los 
próximos meses debido al gasto del gobierno en proyectos prioritarios y al nearshoring. 
 
Diputados avalan creación de un Sistema Nacional de Cuidados 

(2024-03-13, Maritza Pérez, El Economista, . 1,6)  

La Cámara de Diputados aprobó la creación de un Sistema de Cuidados que garantice el acceso 
a servicios a la población en situación de dependencia y los derechos de las personas cuidadoras. 
Se estableció que las instituciones del Estado deben coordinar sus políticas para garantizar que 
las personas en situación de vulnerabilidad reciban cuidados en su domicilio. Sin embargo, 
legisladores de oposición advierten falta de recursos y errores en el proceso legislativo. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/311665bc53403e10dd673191fe6cbddf?file
https://www.efinf.com/clipviewer/41ab96c0601f08aadd1f8dcf7cf6bb66?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d499e2cb97c57e30b9c456d3288872b7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/562c174e07ed6b0e1218d6be1e9d8dc1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5f976a44cff7e08921865908b405af1f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/040a0b3ac611aaba75b10358110b7196?file


 

 

Se fuga policía que asesinó a estudiante de Ayotzinapa 

(2024-03-13, Aldo Canedo Aldo Canedo, El Sol de México, . 1,4)  

Ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador informó que el policía responsable del 
asesinato del joven de la Normal de Ayotzinapa se fugó, lo que generó una disputa entre la 
Fiscalía General del Estado de Guerrero y la Secretaría de Seguridad estatal. Mientras tanto, 
estudiantes de la Normal de Ayotzinapa atacaron las instalaciones de la Fiscalía en Chilpancingo. 
Los padres de los 43 normalistas desaparecidos también exigirán al presidente que se investigue 
la muerte de Yanqui Rothan Gómez Peralta. 
 
Fuga y furia. 

(2024-03-13, N. Gutierrez, El Heraldo de México, . 1,8)  

Un policía presuntamente responsable del disparo contra un estudiante se fugó, lo que generó 
acusaciones de incumplimiento de protocolos y complicidad por parte de las autoridades. La 
Fiscalía General del Estado de Guerrero desmintió que los presuntos policías estuvieran bajo 
custodia y acusó a la Fiscalía de retrasar la puesta a disposición de los agentes. En respuesta a 
la fuga, estudiantes atacaron las instalaciones de la fiscalía estatal con bombas molotov, petardos 
y piedras, dejando 20 agentes heridos y 11 vehículos incendiados. 
 
Estados violentos, sin vigías electorales 

(2024-03-13, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  

El Instituto Nacional Electoral (INE) informó que de las 5,314 personas que solicitaron ser 
observadores electorales, solo unas decenas tienen interés en estados considerados violentos 
como Zacatecas, Colima y Guerrero, donde han ocurrido asesinatos de aspirantes políticos y 
existe riesgo de intervención del crimen organizado. Expertos señalan que la falta de 
observadores en estas zonas conflictivas puede afectar la legitimidad de las elecciones y abrir la 
puerta a impugnaciones y anulaciones de comicios. A pesar de ello, en general hay un mayor 
interés por la observación electoral en comparación con las elecciones presidenciales de 2018. 
 
Las camionetas clonadas al ejército 

(2024-03-13, Daniel Flores, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

El crimen organizado en México ha optado por clonar vehículos y uniformes del Ejército para 
evadir filtros de seguridad y generar miedo en las áreas que controla. Los cárteles han sofisticado 
esta táctica, especialmente con camionetas Jeep Rubicon, adquiriéndolas en el mercado y 
modificándolas con insignias y colores de las fuerzas federales. Este problema se ha 
incrementado en varias regiones del país, y se ha observado principalmente en estados como 
Tamaulipas, Guerrero, Michoacán, Jalisco, Sinaloa, Guanajuato y Zacatecas 
. 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
IP: diferir reforma a aguinaldo ahorrará 176 mil mdp a firmas 

(2024-03-13, Pedro Domínguez, Giselle Soriano, Milenio Diario, . 21)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha revelado que posponer la 
reforma sobre aguinaldos por un año ahorraría a las empresas 176 mil millones de pesos. El 
presidente de Coparmex, José Medina Mora, ha enfatizado la importancia de incluir al sector 
privado en las discusiones para sensibilizar a los senadores sobre el impacto económico de esta 
reforma. Según Medina Mora, la reforma del aguinaldo podría afectar alrededor del 4% de la 
nómina anualizada, lo que sería un costo importante para las micro, pequeñas y medianas 
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empresas. Por ello, la Coparmex ha solicitado que se realice un análisis a fondo después de las 
elecciones para encontrar consensos sobre cómo incrementar gradualmente el aguinaldo sin 
afectar a las empresas más pequeñas. 
 
Coparmex va con los candidatos Presidenciales para incentivar voto 

(2024-03-13, Karla Tejeda, La Razón de México, . 20)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) se reunirá con los candidatos 
presidenciales el 19 de marzo para presentarles el programa institucional "Participo, Voto y Exijo", 
del Acuerdo Nacional por un México con desarrollo inclusivo. El presidente de Coparmex, José 
Medina Mora, destacó la importancia de aumentar la participación ciudadana en las elecciones, 
fijando una meta del 70% de participación. Sin embargo, la candidata de Morena, Claudia 
Sheinbaum, no ha confirmado una fecha para exponer el acuerdo. La Confederación busca 
superar la fragmentación y promover la colaboración y la inclusión en la toma de decisiones 
políticas. 

EdoMex 101.3 Ultra, 104.1 Radio Fórmula, Changoonga (Sitio), Noticias MVS (Sitio), 102.5 MVS Noticias, Ovaciones (sitio), La 
Razón On line (Sitio), Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), Libertador (Sitio), 103.3 Radio Fórmula, Diario Yaqui SON 
(sitio), 102.5 MVS Noticias,  
 
AMLO pide aplazar reformas de aguinaldo y reducción de jornada laboral 
(2024-03-12, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, ha pedido que se posponga la discusión 
en el Congreso de las reformas laborales hasta después de las elecciones del 2 de junio. Entre 
las reformas propuestas se encuentran el aumento del aguinaldo, la extensión de la licencia de 
paternidad y la reducción de la jornada laboral a 40 horas semanales. Aunque el partido de López 
Obrador, Morena, y sus aliados tienen la mayoría en el Congreso, las reformas no han avanzado. 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha criticado la propuesta de 
aumentar el aguinaldo. López Obrador ha defendido la postergación de las discusiones, 
argumentando que hay mucha demagogia en torno a estos temas. 

Forbes MX (sitio), Yahoo Noticias MX (sitio), JLA Noticias CDMX (Sitio), FIN Alto Nivel (sitio), Pasantes DF CDMX 
(Sitio), Merca 2.0 (Sitio), Plaza Juarez HGO (sitio), Mobil News NL (Sitio),  
 
Coparmex pide a autoridades permanecer en Acapulco por inseguridad 

(2024-03-12, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), ha instado a las autoridades a combatir la inseguridad en Acapulco, Guerrero, tras 
la difusión de videos que muestran una golpiza a conductores de transporte público por presuntos 
criminales. Medina Mora ha solicitado a las autoridades que permanezcan en Acapulco para 
ayudar a recuperar la seguridad en el municipio, que aún se está reconstruyendo tras el huracán 
Otis. Coparmex ha expresado su preocupación por la inseguridad en todo el país, citando un 
estudio que revela que una de cada dos empresas ha sido víctima de un delito en los últimos 12 
meses. 
 
ANPACT comparte alzas del 9.1% en ventas y 11.1% en producción en vehículos pesados 
en febrero 

(2024-03-12, Redacción, Cluster Industrial (Sitio), )  

La Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT) 
informó que la industria registró alzas en ventas al mayoreo, producción y exportación de 
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vehículos pesados en febrero de 2024. Las ventas al mayoreo aumentaron un 9.1%, la 
producción un 11.1% y las exportaciones un 14.6%. Sin embargo, la producción y exportación 
acumuladas disminuyeron un 3.1% y un 4.9% respectivamente en comparación con el mismo 
periodo de 2023. La ANPACT ha trabajado para impulsar políticas públicas para una movilidad 
sustentable e incluyente. Además, ha mantenido reuniones con los equipos de campaña de las 
candidatas presidenciales, Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, y busca puentes de 
comunicación con Jorge Álvarez.  
 
El enigma de los recursos para atender el desastre que dejó Otis en Acapulco 

(2024-03-12, Redacción, Nexos (Sitio), )  

El huracán Otis, que tocó tierra en Guerrero en octubre de 2023, causó daños significativos en 
los municipios de Acapulco de Juárez y Coyuca de Benítez. A pesar de la declaración de 
emergencia y el anuncio de un plan de reconstrucción por parte del gobierno federal, la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) estima que la recuperación 
costará alrededor de 300 000 millones de pesos, cinco veces más que el monto dispuesto por el 
gobierno. Aunque se han transferido recursos para la atención de desastres, se desconoce si 
estos han sido destinados a los estragos ocasionados por el huracán Otis. Es fundamental que 
estos recursos se utilicen de manera eficiente y transparente para garantizar una pronta 
recuperación de las zonas afectadas. 
 
Lanza Coparmex campaña 'Participo-voto-exijo' 
(2024-03-13, Redacción, Diario 7 Noticias CDMX (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha lanzado la campaña 
#ParticipoVotoExijo-Elecciones 2024, con el objetivo de lograr un 70% de participación ciudadana 
en las elecciones presidenciales del 2 de junio. El presidente de Coparmex, José Medina Mora, 
advirtió que existen elementos que ponen en riesgo el proceso, como la intervención institucional 
y el crimen organizado. Medina Mora instó a la autoridad electoral a intervenir para garantizar la 
imparcialidad. Rosa Martha Abascal, Vicepresidente nacional de desarrollo democrático de 
Coparmex, destacó el compromiso de la organización con la democracia y la garantía de las 
libertades y derechos de los ciudadanos. En la pasada elección federal de 2018, el 36.6% de los 
mexicanos mayores de edad no votaron. 
 
Impulsan empresarios participación electoral 
(2024-03-13, Redacción, El Diario de Querétaro QRO (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) está promoviendo la 
participación ciudadana en las elecciones del 2 de junio en México, con el objetivo de alcanzar el 
70% de participación. En 2018, la participación fue del 63.4%. La vicepresidenta de Desarrollo 
Democrático de la Coparmex, Rosa Abascal Olascoaga, indicó que el primer paso en este 
proceso fue el llamado a la actualización de la credencial del INE. La Coparmex está difundiendo 
la importancia de la participación ciudadana con kits para jóvenes y empresas, y realizará eventos 
en las próximas semanas. Además, se han registrado como organizaciones promotoras en la 
participación ciudadana en el proceso electoral. Entre las acciones que realizarán como parte de 
la campaña "Participo, Voto, Exijo" está ser observadores electorales, dialogar con las candidatas 
a la presidencia de la República, un "Acuerdo Nacional por un México con Desarrollo Inclusivo", 
así como debates y diálogos en los estados en los que hay elecciones para las gubernaturas y la 
Jefatura de Gobierno en la Ciudad de México. 
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López Obrador pide aplazar las reformas del aguinaldo, paternidad y la jornada laboral 
(2024-03-13, Equipo Editorial, Mi Punto de Vista YUC (sitio), )  

El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, ha pedido aplazar la discusión en el 
Congreso de las reformas laborales hasta después de las elecciones del 2 de junio. Estas 
reformas incluyen duplicar el aguinaldo, extender la licencia de paternidad y reducir la jornada 
laboral a 40 horas semanales. López Obrador ha argumentado que es necesario esperar a que 
el pueblo elija, ya que hay mucha demagogia en torno a estas propuestas. Las reformas han sido 
criticadas por la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). López Obrador 
ha negado que su partido, Morena, haya abandonado las causas laborales, pero ha insistido en 
esperar a las elecciones antes de avanzar con estas reformas. 
 
Omisión de autoridades para garantizar agua genera bloqueos y pérdidas a negocios de 
Cuernavaca 

(2024-03-13, Redacción, Diario de Morelos MOR (sitio), )  

Los bloqueos en la capital de Cuernavaca han causado pérdidas económicas importantes al 
comercio en general y al sector restaurantero, según representantes de cámaras empresariales. 
La presidenta de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados 
(Canirac), Griselda Hurtado Calderón, y el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, 
Servicios y Turismo (Canaco-Servytur) Cuernavaca, Rodrigo López Laguardia, consideraron que 
las protestas fueron justificadas debido a la falta de agua potable y la falta de una solución integral 
por parte de las autoridades. El desabasto de agua también ha afectado a los restaurantes, que 
han visto una disminución del 30% en las ventas en los últimos dos días. Las cámaras 
empresariales instaron al gobierno a encontrar una solución de fondo al problema del desabasto 
de agua. 
 
Concurso Mercantil desconoce los 3 mil millones de dólares de AHMSA 

(2024-03-13, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

La cesión de acciones de Ancira como crédito, en lugar de venta, preocupa a acreedores 
comunes, como los contratistas y proveedores, según Héctor Garza, abogado de Coparmex. El 
crédito fiscal de 3 mil millones de dólares presentado por Ancira no se incluyó en el monto 
reclamado del total de la deuda de Altos Hornos de México, que asciende a 12 mil 972 billones, 
758 mil 630.85 pesos. El Juez Saúl Martínez Lira decidirá si se acepta el crédito fiscal, que se 
considera un crédito en contra de la masa y no una compra de acciones. Los trabajadores y 
extrabajadores esperan que la reestructuración de la empresa avance y se resuelvan los adeudos 
pendientes. 
 
Sin complicaciones jornada de 40 horas 

(2024-03-13, Redacción, Periódico Contacto TAMP (Sitio), )  

La presidenta de COPARMEX local, María Dolores Ramírez Andrade, afirmó que el sector 
empresarial se está adaptando a las 40 horas de trabajo semanales, considerando que siempre 
han buscado las mejores condiciones para los trabajadores. Aunque no están de acuerdo con la 
condición de que sin las 40 horas no hay voto, consideran que la gente saldrá a votar, ya que es 
importante para la democracia del país. Ramírez Andrade añadió que se debe evitar dar un tinte 
político a la situación y destacó la importancia de la elección del 2 de junio, que es un derecho 
de los trabajadores para mejorar sus condiciones de vida. Por el momento, no ha habido 
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acercamiento con los candidatos, pero se seguirá buscando condiciones favorables para la clase 
trabajadora. 
 
En entrevista, el consultor independiente Julián Mazoy conversó sobre su trabajo en 
torno a los hallazgos de guerra sucia contra contra AMLO y Sheinbaum, conectada con 
la COPARMEX. 
(2024-03-12, Nancy Flores, ContraLíneaTV, )  

En entrevista, el consultor independiente Julián Mazoy conversó sobre su trabajo en torno a los 
hallazgos de guerra sucia contra contra AMLO y Sheinbaum, conectada con la COPARMEX. Dijo 
más de 3 mdp ha costado la campaña contra el presidente y la candidata Sheinbaum, inflar sus 
contenidos y desestabilizar a la opinión pública. La plataforma de Meta solicita pocos datos para 
que aparezca en Facebook mensajes políticos. Reafirmó Julián Mazoy que hay vínculos de la 
COPARMEX con la Guerra sucia y si no es así, que salga a denunciar suplantación de identidad. 

 

En entrevista Armando Zúñiga, presidente de la COPARMEX CDMX, habló de la petición 
que se les hizo a candidatos a la presidencia sobre el problema del agua. 
(2024-03-12, Carlos Marín, Canal 120 Milenio, )  

Armando Zúñiga, presidente de la COPARMEX CDMX, habló de la petición que se les hizo a 
candidatos a la presidencia sobre el problema del agua. Armando Zúñiga, expuso que la red 
hídrica data de hace muchos años lo que ocasiona que hoy se desperdicie hasta el 40% del 
líquido tomando en cuenta desde la fuente hasta la llave. Destacó que no se trata de un problema 
del gobierno actual, data de muchas administraciones atrás en las que no se le dio ni el 
mantenimiento ni la inversión necesaria para poder renovar la red hídrica que hoy con el paso de 
los años requiere de una gran inversión. 
 
Juan José Sierra vicepresidente Nacional de Centros Empresariales y Federaciones, de 
COPARMEX, afirmó que presentaron informes del presente proceso electoral, que 
comenzó en septiembre. 
(2024-03-12, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Juan José Sierra vicepresidente Nacional de Centros Empresariales y Federaciones, de 
COPARMEX, afirmó que presentaron informes del presente proceso electoral, que comenzó en 
septiembre. Dijo que no se respetaron los tiempos oficiales. COPARMEX advirtió que la violencia 
en el proceso electoral puede aumentar drásticamente. 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // Videos para no creer 

(2024-03-13, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha instado a los ciudadanos a no creer 
en lo que ven sus ojos, sino en lo que él les dice. Esto se produce después de que se publicaran 
videos que mostraban a criminales golpeando a choferes de transporte público en Acapulco para 
forzarlos a informar sobre sus movimientos y pagar un "derecho de piso". A pesar de la evidencia 
visual, el presidente ha calificado estos incidentes como "magnificados" y ha acusado a los 
conservadores de hipocresía. Esta no es la primera vez que el presidente ha desacreditado los 
videos que muestran realidades incómodas. 
 
Historias de NegoCEOs // El lío judicial que involucra al Edomex, la FGR y Aleatica 
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(2024-03-13, Mario Maldonado, El Universal, . 14)  

Cuatro exfuncionarios del gobierno mexiquense de Alfredo del Mazo y representantes de la 
empresa OHL-ahora Aleatica- enfrentan una audiencia inicial de imputación por presuntos delitos 
de asociación delictuosa, usurpación de funciones públicas y explotación de un bien de la nación. 
La obra en cuestión es el Viaducto Bicentenario, un tramo carretero adjudicado en 2008 a OHL 
por 6 mil 500 millones de pesos, que según denuncias, forma parte de la autopista México-
Querétaro de jurisdicción federal. El caso tiene un trasfondo político, ya que la FGR ha 
judicializado las denuncias del abogado Paulo Diez Gargari, quien previamente denunció al 
exconsejero jurídico de la Presidencia, Julio Scherer Ibarra, por presuntamente ayudar a Aleatica 
a mantener el permiso de explotación del Viaducto Bicentenario. 
 
Activo Empresarial // Todo en favor de DeltaAeroméxico; Ancira se va, pero deuda queda 
en AHMSA 

(2024-03-13, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La defensa de la alianza entre Delta y Aeroméxico ha recibido apoyo de varias organizaciones, 
incluyendo la IATA, agencias de viaje y el Colegio de Pilotos Aéreos. El gobernador de Utah 
también ha pedido que se mantenga la alianza, argumentando que su desaparición afectaría la 
conectividad y aumentaría los costos para los pasajeros. Mientras tanto, la aerolínea 
estadounidense American Airlines ha sido acusada de oportunismo por su apoyo a la 
desaparición de la alianza, a pesar de haber aumentado sus propios vuelos a México. 
 
Bitácora del Director // Tierra de nadie 

(2024-03-13, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El estado de Guerrero en México se encuentra sumido en el caos tras el asesinato de un 
estudiante de la escuela normal rural de Ayotzinapa, la fuga de un policía acusado del crimen y 
la desaparición de dos funcionarios de la Fiscalía General de la República que investigarían los 
hechos. A pesar del cambio de mando en la Secretaría de Seguridad Pública del estado, con la 
llegada del general Rolando Solano Rivera, la situación ha empeorado. Los normalistas de 
Ayotzinapa han incendiado una patrulla y atacado las oficinas de la Fiscalía General del estado, 
demostrando que el gobierno no tiene control sobre la situación. 
 
Análisis Superior// Política monetaria 

(2024-03-13, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Padre del Análisis Superior, Jaime Barrera, ha sido secuestrado en la Ciudad de México. 
Barrera es un periodista y analista político muy respetado en México y ha trabajado en varios 
medios de comunicación. Se desconoce la identidad de los secuestradores y las autoridades 
están investigando el caso. Este secuestro es un recordatorio de la importancia de la libertad de 
prensa y el respeto a los periodistas. 
 
Veranda // El juego de Tetris de Los Cabos  
(2024-03-13, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

El director del Fideicomiso de Turismo de Los Cabos, Rodrigo Esponda, ha anunciado una nueva 
conexión directa entre Fráncfort, Alemania, y el aeropuerto de San José del Cabo, que operará 
dos veces por semana a partir de noviembre de este año. La ruta será operada por Cóndor y 
llevará primera clase, de negocios, económica plus y económica, lo que permitirá atraer a viajeros 
de lujo a la región. Además, Esponda y su equipo se reunieron con agencias y touroperadores 
de Suiza, Austria y Eslovenia, entre otros, para promover Los Cabos como destino turístico. 
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Cuenta Corriente // AHMSA: ¿quién es el chino que está detrás? 

(2024-03-13, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El fondo Argentem Creek Partners, dirigido por Daniel Chapman, ha logrado la renuncia de 
Alonso Ancira como presidente de Altos Hornos de México (AHMSA) y de todos los miembros de 
la familia Ancira. Sin embargo, este acuerdo está sujeto a la aprobación de la Asamblea de 
Accionistas. Por otro lado, Google México ha lanzado la Plataforma de Transparencia México, 
que proporcionará información sobre la inversión en publicidad de candidatos y partidos en su 
ecosistema digital, permitiendo a los ciudadanos verificar la autenticidad de fotos y videos. 
 
Suma de Negocios // Riesgos proteccionistas de la incompetencia  
(2024-03-13, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)  

El Departamento de Transporte de Estados Unidos ha decidido no renovar la exención 
antimonopolio que permitía la alianza entre Aeroméxico y Delta Airlines, y denegar la autorización 
para la alianza entre Allegiant y Viva Aerobus, debido a que México no cumple con la política de 
cielos abiertos. Por otro lado, el Departamento de Agricultura de Estados Unidos ha restringido 
el etiquetado Made in USA a productos criados y producidos en Estados Unidos, lo que afecta a 
los productores mexicanos.  
 
Juegos de Poder// El costo y los beneficiarios de la soberanía 

(2024-03-13, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha defendido la autosuficiencia en la 
producción de gasolina en el país, argumentando que la dependencia de las importaciones de 
Estados Unidos podría poner a México de rodillas si se cortaran las exportaciones. Sin embargo, 
el autor del artículo argumenta que esto es una tontería, ya que México importa gasolina de varios 
países y podría diversificar aún más sus fuentes de importación. Además, la producción de 
gasolina en México es ineficiente y costosa, perdiendo miles de millones de pesos al año. El autor 
también señala que la política de autosuficiencia energética ha beneficiado principalmente a élites 
empresariales y sindicales, en lugar de al pueblo mexicano. 
 
Cerrada competencia electoral 
(2024-03-13, Martín Espinosa, Excélsior, . 10)  

Las encuestas indican que el candidato de la coalición PRI-PAN-PRD, Mauricio Tabe, tiene altas 
posibilidades de mantenerse como alcalde de Miguel Hidalgo en la Ciudad de México, mientras 
que Morena continúa perdiendo apoyo en la capital. Víctor Hugo Romo, inicialmente candidato 
de Morena para la alcaldía de Miguel Hidalgo, ha cedido su lugar a Miguel Torruco Garza debido 
a la baja probabilidad de ganar contra Tabe. Muchos operadores de Morena han abandonado el 
partido para unirse al proyecto de Tabe, quien tiene una alta aprobación en su primera gestión 
como alcalde. 

Duda Razonable // El estado que (no) gobierna Evelyn Salgado 

(2024-03-13, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El aparato de seguridad y procuración de justicia en el estado de Guerrero está en una situación 
precaria, evidenciada por la ausencia de autoridad y la falta de respuesta ante los recientes 
disturbios. Los sucesos de la última semana, incluyendo el asesinato de un estudiante y la 
desaparición de dos investigadores, demuestran la ineficacia del gobierno en el manejo de la 
situación. A pesar de las instrucciones de la gobernadora, parece que nadie le hace caso, lo que 
refleja su falta de liderazgo. 
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En Privado // ¿A qué viene, Presidente, el golpe de Estado? 

(2024-03-13, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha continuado su acoso contra periodistas, y ayer 
se registró el secuestro de Jaime Barrera, conductor del noticiero nocturno de Televisa-
Guadalajara. López Obrador también ha violado la prohibición constitucional a presidentes de 
intervenir en procesos electorales al amenazar con anular la elección y acusar a los jueces de 
amenazarlo. Además, López Obrador ha insinuado un posible golpe de Estado, a pesar de la 
garantía de las fuerzas armadas de que eso no ocurrirá.  
 
Día Con Día // Dos voces españolas: impertinentes, bienvenidas 

(2024-03-13, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Dos políticos españoles, Cayetana Álvarez y Pedro Sánchez, han advertido sobre el peligro de 
la destrucción de la democracia y el avance del crimen organizado en México. Álvarez, del Partido 
Popular, instó a los jóvenes mexicanos a defender sus libertades y equilibrios democráticos, 
mientras que Sánchez, líder de la Internacional socialista europea, advirtió que el crimen 
organizado podría poner en riesgo las elecciones mexicanas del 2 de junio. Ambos líderes 
políticos han plagiado los sentimientos políticos de millones de mexicanos, según el autor del 
artículo. 
 
Coordenadas // ¿Votarán los jóvenes el 2 de junio? 

(2024-03-13, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Las elecciones del 2 de junio en México no contarán con una alta participación de jóvenes, como 
ha sido históricamente el caso. En las elecciones de 2018, la tasa de participación de jóvenes de 
20 a 29 años fue del 52.8%, más de 10 puntos por debajo del promedio nacional. Los jóvenes 
también han mostrado un desinterés en la política, con solo el 23% teniendo "mucha confianza" 
en el presidente de la República y solo el 45.9% considerando que votar es una forma de 
participación política. A pesar de esto, los candidatos continúan intentando atraer a los jóvenes, 
aunque sus discursos son percibidos como distantes. 
 
Estrictamente Personal // El objetivo: desmantelar el régimen 

(2024-03-13, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

El exsecretario de Seguridad Pública de México, Genaro García Luna, recibió varias ofertas de 
la Fiscalía Este de Distrito de Brooklyn para imputar a expresidentes, procuradores, secretarios 
de Hacienda, líderes políticos y periodistas por su supuesta colusión con el narcotráfico. García 
Luna rechazó todas las ofertas y está a punto de ser condenado por vínculos con el Cártel de 
Sinaloa. El contexto de estas ofertas fue la campaña presidencial en Estados Unidos, donde la 
migración era un tema central. Si García Luna hubiera aceptado las ofertas, habría provocado el 
colapso del sistema político mexicano y el fortalecimiento del presidente López Obrador. 
 
La Gran Depresión // Violencia, la negación del gran problema 

(2024-03-13, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8)  

La inseguridad, violencia, crimen organizado e impunidad son los mayores problemas de México, 
y los mexicanos reconocen que la situación de seguridad ha empeorado durante el mandato de 
López Obrador. Sin embargo, el régimen ha logrado desvincular la falta de resultados en 
seguridad pública de la figura presidencial. Solo tres de cada diez mexicanos creen que la 
situación de seguridad ha mejorado durante este mandato. La falta de seguridad pública es el 
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principal problema para el crecimiento del país, pero López Obrador se niega a reconocer las 
consecuencias económico-sociales de la criminalidad. 
 
Ricos y Poderosos // Medicamentos, México, ¿potencia exportadora? 

(2024-03-13, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)  

Los laboratorios mexicanos están trabajando para sustituir las importaciones de medicamentos 
e ingredientes farmacéuticos activos (APIs) que Estados Unidos realiza desde China. La 
Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos (Amelaf) está realizando una intensa 
agenda bilateral para prepararse para la comercialización de medicamentos en el mercado 
estadounidense. La industria mexicana podría convertirse en una potencia exportadora de 
medicamentos, con un gran potencial para atender el mercado estadounidense. 
 
La Quinta Transformación // El tribunal que quiere quebrar a Altán 

(2024-03-13, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El Primer Tribunal Colegiado de Apelación en Materias Civil, Administrativa y Especializado en 
Competencia Económica, Radiodifusión y Telecomunicaciones del Primer Circuito ha dejado 
"insubsistente" la sentencia que aprobó el convenio concursal entre Altán Redes y sus 
acreedores. Esta decisión, que favorece a Nokia, anula la reestructuración financiera de 29.8 mil 
millones de pesos de Altán, la red compartida de telecomunicaciones en México. Los principales 
acreedores de Altán son Nafin-Bancomext y Banobras, seguidos de Huawei Technologies y el 
China Development Bank.  
 
Corporativo // Buenas expectativas 

(2024-03-13, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

Moody's ha mejorado la perspectiva del sistema bancario mexicano de estable a positiva, citando 
el crecimiento de los negocios bancarios y el nearshoring como factores clave. Moody's evaluó 
seis de los 49 bancos comerciales y dos de los seis bancos de desarrollo, incluyendo Nafin y 
Bancomext, que apoyan a las Pymes. Estas instituciones han identificado 240 productos de 17 
sectores estratégicos en los que México participa, lo que representa una gran oportunidad de 
demanda en Estados Unidos y Canadá.  
 

TREN MAYA 
 
Se castigará con cárcel continuación de Tren Maya: juez 

(2024-03-13, Adriana Varillas, El Universal, . 12)  

El juez Primero de Distrito, Adrián Fernando Novelo, ha notificado al gobierno federal que la 
suspensión definitiva de las obras del Tren Maya en el Tramo 5 Sur, de Playa del Carmen a 
Tulum, sigue vigente y desacatarla constituiría un delito penal. La suspensión fue concedida por 
el Tribunal Colegiado en Materias del Trabajo y Administrativa el 21 de diciembre de 2021 y 
notificada en enero de 2022. El juez ha exigido que el gobierno federal presente los estudios 
geológicos, geofísicos y geohidrológicos requeridos por la Secretaría de Medio Ambiente 
Recursos Naturales (Semarnat) para autorizar el proyecto. El juez ha advertido que los trabajos 
en el tramo han continuado, con concreto derramado y pilotes oxidándose en las cavernas, lo 
que contamina el acuífero. El juez ha instruido a la Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente (Profepa) que realice inspecciones y vigilancia para constatar el cumplimiento de las 
condicionantes impuestas por Semarnat. 

Diario de México, Enlace Radial (Sitio), El Financiero,  
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Tren Maya, dolor de cabeza al medio ambiente 

(2024-03-13, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

La senadora del PAN, Mayuli Latifa Martínez, ha denunciado los daños ambientales causados 
por la construcción del Tren Maya en Quintana Roo. Martínez, oriunda de la isla de Cozumel, ha 
destacado que la ruta del tren pasa por más de mil 500 kilómetros, incluyendo áreas de cenotes 
y cavernas que son vitales para el sistema acuífero de la región. La senadora ha criticado la falta 
de cuidado al medio ambiente por parte del gobierno de Morena, y ha denunciado la corrupción 
y los sobreprecios en la construcción del Tren Maya. Martínez ha subrayado que no está en 
contra del desarrollo, pero que no se deben poner en riesgo los recursos naturales de la región.  
 
La sequía debe ser declarada desastre natural, señala extitular de Semarnat 

(2024-03-13, Redacción, La Prensa (Sitio), )  

El ex titular de la Semarnat y Conagua, José Luis Luege Tamargo, ha pedido la emisión de una 
Declaratoria de Desastre Natural en todo el país, incluyendo Guanajuato, debido a la sequía 
extrema. Sin embargo, el gobierno federal ha eliminado el Fondo Nacional de Desastres, dejando 
a la población sin recursos de apoyo en caso de desastre. Luege Tamargo criticó la asignación 
de recursos a proyectos como el Tren Maya, en lugar de destinarlos a la protección de la 
población. Las presas en Guanajuato están muy bajas, lo que afecta la producción agrícola y la 
disponibilidad de agua para las comunidades más pobres. 
 
Corrupción pone al Tren Maya en riesgo de un descarrilamiento real 
(2024-03-13, Redacción, Ciudadanos en Red (Sitio), )  

El proyecto del Tren Maya, una iniciativa importante de la administración de Andrés Manuel López 
Obrador, enfrenta serios riesgos de seguridad debido a prácticas corruptas que involucran a 
familiares cercanos del presidente. Una investigación de Latinus revela cómo el Clan de los 
hermanos López Beltrán se benefició de la obra a través de sobornos y materiales de dudosa 
procedencia, comprometiendo la integridad y fiabilidad del tren. Las grabaciones telefónicas 
obtenidas muestran a Pedro Salazar Beltrán y Amílcar Olán, primo y amigo de los hijos del 
presidente, discutiendo cómo manipularon la provisión de balasto, esencial para la estabilidad de 
las vías.  
 
"Yo nunca hubiera hecho el Tren Maya": Xóchitl Gálvez se lanza contra AMLO 

(2024-03-12, Carlos Ramírez, Reporte Índigo (sitio), )  

Xóchitl Gálvez, candidata a la presidencia de México por la coalición Fuerza y Corazón por 
México, criticó el proyecto del Tren Maya, calificándolo de peligroso para el medio ambiente. 
Gálvez afirmó que el proyecto nunca hubiera sido aprobado si ella hubiera sido presidenta, y en 
su lugar, hubiera construido un Tren Ligero para la zona de Tulum-Cancún. Gálvez también 
mencionó que, de ganar las elecciones, apoyaría la extensión del tren a Puerto Progreso. 
 
AMLO confirma visita de los reyes de Suecia al Tren Maya 

(2024-03-12, Alberto Morales, Eduardo Dina, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), )  

El rey Carlos XVI Gustavo y la reina Silvia de Suecia han llegado a México para una visita de 
Estado, la primera de un monarca sueco en más de 20 años. Durante su estancia, los reyes 
visitarán la región maya y el Tren Maya. El presidente Andrés Manuel López Obrador se reunirá 
con ellos en Palacio Nacional para intercambiar opiniones y compartir una comida. Esta visita es 
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parte de los esfuerzos de México para mantener relaciones amistosas con otros países y 
promocionar sus atractivos turísticos. 

La Jornada (sitio), JLA Noticias CDMX (Sitio), Análisis Noticias Online (sitio), Notipress (Sitio), Telemetro (Sitio), News 
Beezer (Sitio) , Presidente GOB MX (sitio), 24-Horas.mx (Sitio), Uno más Uno, Excélsior (Sitio),  
 
Viajará Sheinbaum el jueves en el Tren Maya 

(2024-03-12, Redacción, Reforma.com (sitio), )  

La candidata Claudia Sheinbaum realizará una gira de campaña por el sureste del país, 
comenzando en Quintana Roo y terminando en Veracruz. Durante su visita a Yucatán, utilizará 
el Tren Maya para trasladarse de Cancún a Valladolid. La agenda de Sheinbaum incluye tres 
mítines y una conferencia de prensa en Yucatán. 
 

AIFA 
 
Defienden pozos del AIFA 

(2024-03-13, Rubén Pérez, La Prensa, El Sol de México, . 16)  

Habitantes de municipios del Estado de México cercanos al Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) expresaron su rechazo al proyecto de extracción de agua en la región, 
argumentando que los acuíferos ya están sobreexplotados y que el agua restante debe ser para 
las comunidades locales. El presidente Andrés Manuel López Obrador propuso perforar pozos 
cerca del AIFA para llevar agua a municipios del Valle de México afectados por la sequía. Sin 
embargo, los pobladores se oponen, temiendo un mayor desabasto de agua si se extrae el 
recurso para llevarlo a otros lugares. El gobierno municipal de Tequixquiac solicitó información a 
la Comisión Nacional del Agua sobre los trabajos de extracción, pero aún no ha recibido 
respuesta. 
 
¿Qué dice Xóchitl Gálvez sobre el AIFA? | Elecciones 2024 

(2024-03-13, Redacción, Merca 2.0 (Sitio), )  

La candidata presidencial Xóchitl Gálvez ha hablado sobre el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA), señalando que junto con su equipo de expertos está revisando los escenarios 
para modernizar la infraestructura aeroportuaria. Una opción sería ampliar el AIFA, ya que 
actualmente no tiene la capacidad para recibir a 100 millones de pasajeros al año. Sin embargo, 
Gálvez también ha considerado recuperar el proyecto de Texcoco, aunque requeriría una 
importante participación privada.  
 

"Sería un absurdo ecológico": Sheinbaum revira a Xóchitl sobre revivir aeropuerto de 
Texcoco 

(2024-03-12, Salvador Corona, El Universal (sitio), )  

La candidata presidencial Claudia Sheinbaum rechazó la propuesta de revivir el aeropuerto de 
Texcoco, argumentando que sería un "absurdo ecológico", ya que el área ha sido declarada zona 
ecológica y ha recuperado lagos y biodiversidad. En su lugar, Sheinbaum propuso fortalecer la 
conectividad en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y construir un tren desde la 
Ciudad de México. Además, Sheinbaum firmó un acuerdo con el Episcopado Mexicano, a pesar 
de no coincidir con algunas afirmaciones del documento, y rechazó las afirmaciones de que 
prevalecen el miedo, la impotencia, la desconfianza y la incertidumbre en México. 
 
Historias Empresariales, Bitácora de Negocios. 
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(2024-03-13, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

La Aerolínea Iberia descartó usar el AIFA en un escenario próximo, además, las empresas 
extranjeras no forman parte del decreto de vuelos de carga para pasar al AIFA, solo las aerolíneas 
nacionales. Según el CEO de Iberia, explicó que los vuelos tienen suficientes conexiones con 
otras aerolíneas y descartó el uso del aeropuerto en un escenario próximo. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Producirá Dos Bocas 164 mil barriles por día en septiembre 

(2024-03-12, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio), )  

Petróleos Mexicanos (Pemex) proyecta que su nueva Refinería Olmeca produzca 164 mil barriles 
por día de gasolinas y 130 mil bpd de diesel en septiembre. El presidente Andrés Manuel López 
Obrador anunció que se está trabajando en el inicio de la operación de la refinería de Dos Bocas, 
Tabasco, que se ha retrasado repetidamente. Por otro lado, López Obrador aseguró que la 
Refinería Cadereyta no contamina y cumple con los parámetros establecidos en las normas 
ambientales. Elizabeth Andrade Morales, subdirectora de Producción de Petrolíferos de Pemex, 
afirmó que la refinería ha invertido en la rehabilitación de sus instalaciones para aumentar su 
confiabilidad en materia de agua, aire y suelo. 
 
Calcula AMLO que para abril funcione la refinería de Dos Bocas 

(2024-03-12, Redacción, López Dóriga (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, espera que la refinería Olmeca en Dos 
Bocas, Tabasco, esté funcionando al 100% para abril de este año. Aunque ya podría producir 80 
mil barriles, se esperará a que concluyan las pruebas para su funcionamiento óptimo. López 
Obrador argumenta que los periodos de prueba "llevan tiempo", pero destaca que la refinería es 
"muy buena" y que su construcción se completó en un tiempo récord. La refinería de Dos Bocas 
es un proyecto prioritario del gobierno de López Obrador, inaugurado el 1 de julio de 2022, y se 
espera que produzca el 20% de las gasolinas consumidas en el país. 

América Economía Tecno (Sitio), 98.5 El Heraldo Radio, Radio Fórmula (sitio), Energía a Debate (Sitio), Código Libre MX 
(sitio), Mega Urbe (sitio),  
 
Importación de gasolinas se reducirá del 75 al 5% con operaciones de Dos Bocas: AMLO 

(2024-03-12, Alonso Urrutia, Emir Olivares, La Jornada (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció que la importación de gasolinas 
en el país se reducirá del 75% en 2018 al 5% al final de su mandato, una vez que la refinería de 
Dos Bocas en Tabasco comience a operar. La refinería, que probablemente comience a funcionar 
en abril, producirá 340,000 barriles diarios, equivalentes al 20% de la gasolina consumida en 
México. En 2018, México importó 927,000 barriles de gasolina, mientras que en la actualidad 
importa 423 millones de barriles, alrededor del 37% del consumo. López Obrador afirmó que, 
hacia el final de su mandato, se alcanzará la autosuficiencia energética y se reducirá la 
importación de gasolinas. 

90.5 Imagen, Noticias ZMG (Sitio),  

 
SICT 

 
En entrevista, Carlos Torres, experto en temas de aviación, habló sobre la compa de 20 
aviones para la aerolínea Mexicana de Aviación. 
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(2024-03-13, Martín Carmona, 100.1 Stereo Cien, )  

En entrevista, Carlos Torres, experto en temas de aviación, habló sobre la compra de 20 aviones 
para la aerolínea Mexicana de Aviación. El entrevistado recordó que la aerolínea es propiedad 
del gobierno federal y que opera con aviones de la FAM, que no representan una renta; agregó 
que también se cuenta con otras dos aeronaves de la aerolínea TAR. Por otro lado, el conductor 
destacó la respuesta de la SICT al Departamento de EU, sobre las revisiones hechas en México. 

Torres agregó que la SICT, a través del subsecretario Jiménez Pons, envió una respuesta que 
sigue sosteniéndose en el sentido de que México cumple con todas las condiciones del acuerdo 
bilateral y que el recorte de operaciones en el AICM no afectó a las aerolíneas de EU. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Juez revoca acuerdos sobre energía limpia que liberaban de carga a la CFE 

(2024-03-13, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  

La Secretaría de Energía (Sener) ha revocado dos acuerdos emitidos en 2019 que modificaron 
los requisitos para otorgar los Certificados de Energía Limpia (CEL), restableciendo las reglas de 
2014. Esta decisión, tomada en respuesta a una sentencia judicial, permitirá a las empresas 
privadas volver a acceder a estos certificados creados en la reforma energética de 2013. Los 
acuerdos revocados habían dejado prácticamente sin utilidad a los CEL, lo que llevó a la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) a pagar 6 mil millones de pesos a 335 centrales privadas 
en 2021. La reforma energética de 2013 creó los CEL, que permitían a la CFE comprar energía 
limpia de los productores privados. La revocación de los acuerdos restablece el acceso de los 
privados a estos certificados, incentivando las inversiones en energías menos contaminantes. 

La Jornada (sitio), Energía a Debate (Sitio), Canal 150 El Financiero Bloomberg, La Jornada,  
 
Autosuficiencia en refinación, para septiembre promete López Obrador 

(2024-03-12, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, defendió la Reforma Energética y su 
política de subsidios a las gasolinas, afirmando que ha permitido mantener precios bajos y 
controlar la inflación. Aseguró que la autosuficiencia en la producción de gasolinas se logrará en 
septiembre, gracias a la rehabilitación de refinerías y la compra de Deer Park. López Obrador 
destacó que el precio de la gasolina en México es uno de los más bajos de la OCDE y presentó 
un comparativo de precios entre los sexenios pasados y el actual, mostrando una reducción del 
9.4% en el precio durante su gobierno. También resaltó el aumento en la producción de gasolinas 
y la participación de Pemex en el mercado interno. El presidente afirmó que el subsidio a las 
gasolinas se obtuvo de los excedentes petroleros del país y que esto fue posible gracias a la 
dominancia de la nación sobre Pemex. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Plantean siete propuestas a candidatos presidenciables para cuidar los océanos 

(2024-03-12, Redacción, La Prensa (Sitio), )  

Las ONG Oceana, Greenpeace y el Centro para la Diversidad Biológica (CBD) han presentado 
siete propuestas para la protección de los océanos en las campañas electorales a la Presidencia 
de la República y para su implementación en el periodo 2024-2030. Los océanos son clave en la 
lucha contra la crisis climática, la mayor amenaza a la humanidad y a la que México es altamente 
vulnerable. Las propuestas incluyen la prohibición de la pesca de arrastre, la creación de áreas 
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protegidas marinas, la promoción de la pesca sostenible y la reducción de la contaminación por 
plásticos. Además, se busca la creación de una Comisión Presidencial para la Protección de los 
Océanos, la implementación de un programa de monitoreo y vigilancia de la pesca ilegal y la 
promoción de la investigación y conservación de la biodiversidad marina. Las ONG instaron a los 
candidatos presidenciales a incluir estas propuestas en sus plataformas electorales. 
 
Presentó el Episcopado un plan de paz a presidenciables 

(2024-03-12, Alma E. Muñoz, Carolina Gómez, Néstor Jiménez, La Jornada (sitio), )  

La Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) presentó el Compromiso por la paz a los tres 
candidatos presidenciales, Jorge Álvarez Máynez, Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum. El 
documento propone la desmilitarización gradual de la seguridad, la desarticulación de redes 
criminales locales, la regulación de la mariguana y una reforma electoral y del sistema de partidos 
políticos. Los obispos entregaron el documento a los candidatos, basado en la opinión de más 
de 20 mil personas. El presidente de la CEM, Rogelio Cabrera López, expresó que el documento 
representa el clamor de las víctimas y espera que las propuestas se conviertan en una agenda y 
compromiso por la paz. 
 
Plantean 7 propuestas a candidatos presidenciables para cuidar los océanos 

(2024-03-12, Redacción, La Prensa (Sitio), )  

Organizaciones de la sociedad civil, incluyendo Oceana, Greenpeace y el Centro para la 
Diversidad Biológica (CBD), han presentado siete propuestas para la protección de los océanos 
que deben ser incluidas en las campañas electorales a la Presidencia de la República de México. 
Los océanos son aliados clave en la lucha contra la crisis climática, la mayor amenaza que 
enfrenta la humanidad, y México es altamente vulnerable a esta crisis.  
 
Ana García, esposa de Juan Orlando Hernández, anuncia que buscará ser precandidata a 
la presidencia de Honduras 

(2024-03-12, Redacción, CNN Español (sitio), )  

La ex primera dama de Honduras, Ana García, ha anunciado su intención de postularse como 
precandidata presidencial por el Partido Nacional de Honduras. García, esposa del expresidente 
Juan Orlando Hernández, tomó la decisión para dar a conocer lo que considera una injusticia 
contra su esposo, quien fue declarado culpable de tres delitos relacionados con el tráfico de 
drogas en una corte de Nueva York. García afirmó que Hernández es inocente y que ella será la 
voz para informar al mundo sobre su inocencia.  
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Sobremesa // Las maderas preciosas del Bienestar 

(2024-03-13, Lourdes Mendoza, El Financiero, . 39)  

Con la novedad de que Claudia Sheinbaum dejó plantados a los asistentes de la plenaria de 
CitiBanamex; luego les dijo que no iría a los jóvenes de la Ibero y el lunes les adelanté en redes 
sociales que le canceló a la CMIC. Seguro no le interesa ir con los constructores del país porque, 
al igual que AMLO, mantendrá al Ejército como su constructor preferido. Xóchitl Gálvez sí irá, 
¡eh! 
 
Gente Detrás Del Dinero // ASF y Rocío: ganó la corrupción 

(2024-03-13, Mauricio Flores, La Razón de México, . 19)  
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La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) celebrará su Congreso 
Nacional este 10 y 11 de marzo, con la presencia de Xóchiti Gálvez de la alianza opositora y 
Álvarez Máynez como candidato naranjita. La CMIC es un organismo empresarial que agrupa a 
constructores y proveedores de la industria de la construcción. Durante el evento, se discutirán 
temas relacionados con la infraestructura, el desarrollo urbano y la vivienda. Además, se 
presentarán propuestas para impulsar el desarrollo de la industria. 
 
Reporte Empresarial // Moody´s mejora perspectiva por nearshoring 

(2024-03-13, Julio Pilotzi, Reporte Indigo Cinco Días, . 8)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción confirmó que la candidata presidencial 
de Morena, Claudia Sheinbaum, no estará presente en su congreso nacional de este jueves en 
la Ciudad de México debido a compromisos de agenda. Adelantan que la invitación a ella y a 
otros candidatos se hizo con oportunidad para ajustar sus agendas y entregarles directamente el 
documento "Infraestructura es bienestar, propuesta de política de infraestructura para un México 
próspero y equitativo" 
 
Proyecto lejos de concretarse 

(2024-03-13, Redacción, YUC Diario de Yucatán, . 10)  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán, 
Raúl Asís Monforte González, ha señalado que la construcción de un sistema de drenaje sanitario 
para Mérida, Yucatán, es un proyecto difícil de concretar debido a las dimensiones de la ciudad. 
En su lugar, sugiere implementar sistemas de recolección y tratamiento de aguas residuales por 
áreas o regiones. Además, Monforte González habló sobre la recuperación económica del sector 
de la construcción, destacando la necesidad de recuperar el valor de la producción. También 
mencionó la importancia de mantener las condiciones favorables para la atracción de inversiones, 
como el "nearshoring". 
 
Empuja nearshoring a la construcción  
(2024-03-13, Edith Mendoza, COAH Zócalo Saltillo, . 10)  

La industria de la construcción en la Región Sureste de Coahuila, impulsada por el nearshoring, 
experimentó un crecimiento del 11% en 2023, superando la media nacional. Para este año, se 
espera un crecimiento aún mayor, con un aumento del 30% en el primer trimestre. A pesar de 
enfrentar desafíos como el costo de la tierra, los materiales y la falta de personal, la industria de 
la construcción se mantiene dinámica gracias a la actividad industrial y la relocalización de 
empresas. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Coahuila-Sureste (CMIC) 
ha anunciado proyectos de obra pública que ayudarán a impulsar el crecimiento de la industria. 
 
Construir 12 plantas para el tratamiento del agua en Tampico y zona sur, propone IP 

(2024-03-13, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )  

Diversas medidas para contar con agua en Tampico y la zona sur de Tamaulipas plantea la 
iniciativa privada, una de ellas y más accesible, es la construcción de 12 plantas tratadoras del 
elemento, así como aumentar la capacidad de las existentes en esta región. La inversión en 
general alcanza los 300 millones de pesos, de acuerdo con el Consejo creado por el Ciest. 
Actualmente hay complejos construidos por administraciones estatales anteriores, sin embargo, 
la situación se encuentra en qué parte de su producto no es utilizado de la manera adecuada. 
Esto conlleva a también crear una red donde se evite verter el elemento hacia vasos lacustres. 
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Dicho planteamiento es parte de los tres que estarán expuestos en una conferencia programada 
para este sábado cuya sede es el edificio de la Delegación Tamaulipas de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC). Se tendrá a funcionarios de la Secretaría de Recursos 
Hidráulicos y otros integrantes del gabinete estatal. 
 
Las maderas preciosas del Bienestar 

(2024-03-13, Lourdes Mendoza, El Financiero (Sitio), )  

Con la novedad de que Claudia Sheinbaum dejó plantados a los asistentes de la plenaria de 
CitiBanamex; luego les dijo que no iría a los jóvenes de la Ibero y el lunes les adelanté en redes 
sociales que le canceló a la CMIC. Seguro no le interesa ir con los constructores del país porque, 
al igual que AMLO, mantendrá al Ejército como su constructor preferido. Xóchitl Gálvez sí irá, 
¡eh! 
 
Moody's mejora perspectiva por nearshoring 

(2024-03-13, Julio Pilotzi, Reporte Índigo (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción confirmó que la candidata presidencial 
de Morena, Claudia Sheinbaum, no estará presente en su congreso nacional de este jueves en 
la Ciudad de México debido a compromisos de agenda. Adelantan que la invitación a ella y a 
otros candidatos se hizo con oportunidad para ajustar sus agendas y entregarles directamente el 
documento "Infraestructura es bienestar, propuesta de política de infraestructura para un México 
próspero y equitativo". 
 
ASF y Rocío: ganó la corrupción 

(2024-03-13, Mauricio Flores, La Razón On line (Sitio), )  

Congreso de CMIC. Si existe un área estratégica para destrabar los cuellos de botella que 
imposibilitan y amenazan el éxito del nearshoring, es la falta de infraestructura urbana, de agua 
potable, industrial y agrícola; energía eléctrica suficiente y continua, de carreteras seguras, trenes 
suficientes, puertos, aeropuertos funcionales, son los asuntos urgentes para responder al reto de 
la reconformación de geopolítica global. 
 
Consejo Consultivo Puebla alista misión comercial a China para promover inversiones 

(2024-03-12, Verónica López, Milenio (sitio), )  

El Consejo Consultivo para la Inversión INVESTin Puebla, conformado por empresarios y 
funcionarios públicos, realizará una misión comercial en China del 20 al 29 de marzo de 2024. La 
misión tiene como objetivo promover oportunidades de negocios e inversiones en sectores clave 
para Puebla, como la electromovilidad, la industria textil, la agroindustria, la automotriz, la 
innovación, la construcción y la tecnología. La delegación visitará las ciudades de Shanghái y 
Beijing para fortalecer los mecanismos de atracción de inversiones y el intercambio comercial, 
así como para preparar acuerdos con empresas destacadas. La delegación incluirá 
representantes de organismos empresariales como CMIC. 
 
Transición de gobierno frenará sector construcción: CMIC 

(2024-03-12, Galo Ramírez, En Concreto (Sitio), )  

La falta de un plan de infraestructura a largo plazo y la incertidumbre política generada por las 
elecciones de junio son preocupaciones para la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). El presidente Andrés Manuel López Obrador ha declarado que no habrá 
más obras de infraestructura y se completarán las que están en proceso. La CMIC teme que la 
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falta de planificación y un banco de proyectos retrasen la reactivación del sector y la inversión en 
infraestructura. Además, preocupa que el ejército ahora se haga cargo de la conservación de 
carreteras del país, lo cual genera incertidumbre para las pequeñas y medianas empresas que 
participan en la conservación de carreteras federales. 
 
Se van empresas maquiladoras de la región 

(2024-03-12, Redacción, Noticieros Grem (sitio), )  

El subsecretario de Desarrollo Económico en La Laguna de Durango, Arturo Ortiz, informó a la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) que desde 2021 se han cerrado 

varias maquiladoras en la región, lo que resultó en la pérdida de 10 mil empleos. Sin embargo, 
se están recuperando y se han confirmado nuevas inversiones para este año. El organismo 
empresarial solicitó información sobre las inversiones para ofrecer servicios de construcción y 
proveeduría. 
 
Infraestructura en todas sus vertientes, visualiza Rocío Nahle para Veracruz 

(2024-03-12, Redacción, Firmas MX (sitio), )  

La Ingeniera Rocío Nahle García se reunió con asociados del Comité Directivo de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) sección Veracruz- Boca del Río. Nahle 
García destacó la importancia de trabajar en un proyecto a largo plazo y la necesidad de un 
acompañamiento real de los tres niveles de gobierno. Señaló que es hora de hacer una 
proyección para los próximos 20 a 30 años y que se apoyará en los expertos de la CMIC. Nahle 
García destacó que su estrategia es construir y sumar para lograr un mejor entorno y contribuir 
al desarrollo económico de la región. 
 
Claudia Sheinbaum evita acudir a diálogos con Coparmex y CMIC 

(2024-03-12, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum Pardo, ha descartado su asistencia a 
un encuentro con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y no ha 
confirmado su participación en un foro con la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex). Sheinbaum ha recibido críticas por su ausencia en eventos empresariales, a lo que 
su equipo ha respondido que ha tenido otras actividades programadas. A pesar de esto, 
Sheinbaum ha afirmado que está valorando asistir a todos los eventos y privilegiando su recorrido 
por los 300 distritos del país. 

El Economista (sitio), DGO El Siglo de Durango (sitio), JLA Noticias CDMX (Sitio), La Voz de la Frontera BC (sitio), El Sol de 
Toluca (sitio), Revista Sin Recreo VER (sitio), El Occidental JAL (sitio), El Sol de Morelia (sitio), El Sol de Tulancingo 
(sitio), El Sol de Zamora (sitio), El Sol del Centro AGS (sitio), El Diario de Querétaro QRO (sitio), El Sol de Hermosillo SON 
(Sitio), El Sol de San Juan del Río (sitio), El Sol de Mazatlán (Sitio), El Sol de Sinaloa (sitio), Diario de Xalapa VER (sitio), El 
Sol de Acapulco (sitio), Heraldo de Chiapas (sitio), Monitoreo Especial, La Prensa (Sitio), El Heraldo de Tabasco TAB 
(sitio), El Sol de Tlaxcala (sitio), El Sol de Tijuana (sitio), El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), El Sol de Zacatecas (sitio),  
 
Industria de Construcción buscarán participar en nuevas inversiones en La Laguna 

(2024-03-12, Luis Carlos Valdés, Milenio (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha creado un Plan de 
Desarrollo y Capacitación para mejorar la competitividad de las empresas constructoras de La 
Laguna de Durango. El objetivo es participar en las grandes obras que se llevarán a cabo en la 
región y no simplemente ser testigos de las primeras piedras. El Presidente de la CMIC, Donato 
Gutiérrez, ha propuesto este plan para mejorar la capacitación y el desarrollo de las empresas 
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afiliadas, con el fin de ser considerados para la construcción de la infraestructura necesaria para 
las nuevas inversiones. El subsecretario de Desarrollo Económico en La Laguna de Durango, 
Antonio Ortiz, ha anunciado que las constructoras de la región participarán en la construcción de 
una planta automotriz. Se espera una inversión de 4 mil millones de pesos en La Laguna, lo que 
representa una oportunidad para las empresas constructoras locales. 
 
CMIC realizará Plan de Desarrollo y Capacitación para participar en nuevas inversiones 

(2024-03-12, Luis Valdés, Telediario (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha creado un Plan de 

Desarrollo y Capacitación para permitir a las pequeñas y medianas empresas de la región 
participar en grandes proyectos de construcción. El Presidente de la CMIC, Donato Gutiérrez 
Gutiérrez, ha solicitado reuniones periódicas con el gobierno del estado de Durango para 
mantenerse informado sobre futuras inversiones y trabajar con las empresas locales. El 
subsecretario de Desarrollo Económico en La Laguna de Durango, Antonio Ortiz, ha anunciado 
que las constructoras de la región participarán en la construcción de una planta automotriz en 
Durango. La CMIC espera poder ofrecer empresas capacitadas para satisfacer las demandas de 
los inversionistas extranjeros. 
 
Oaxaca es la ciudad más cara para construir vivienda en México 

(2024-03-12, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), )  

El Centro Nacional de ingeniería de Costos (Ceico) de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) ha reportado un aumento en el valor de la construcción de viviendas en 
México. La edificación de viviendas tuvo una variación de 2.88% en enero de 2024, un 0.16% 
más que el promedio de la construcción en general. Sin embargo, este aumento varía según la 
ciudad. Oaxaca registró el mayor incremento, con un 9.5%, seguido de Monterrey con 8.3%, 
Morelia con 7.9%, Jacona con 6.3% y Chetumal con 6%. Por otro lado, Querétaro tuvo una 
disminución del 1.7% en el precio de la construcción de viviendas, seguido de Chihuahua con -
0.4%, Toluca con -0.1%, Córdoba con 0.0% y Tlaxcala con 0.1%. Este aumento en el precio de 
la construcción de viviendas ha afectado los presupuestos y las obras en proceso. 
 
Deben a proveedores mil millones de pesos 

(2024-03-13, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Al señalar que a proveedores de Altos Hornos de México se les adeuda mil millones de pesos, el 
empresario Raúl Flores González, hizo un llamado al Gobierno Federal para que intervenga para 
que ya se dé la reactivación de la empresa, con el objetivo de que se les puedan hacer pagos, 
ya que muchos siguen batallando con el congelamiento de cuentas bancarias al no poder saldar 
deudas con el IMSS, Infonavit y el SAT. El Gobierno Federal siempre saca un as sobre la manga 
y la reactivación de Altos Hornos no se consigue, manifestó el presidente de la CMIC en 
Monclova, Humberto Prado, en relación a los créditos fiscales de 3 mil millones de dólares que 
la Secretaría de Hacienda reclama a la empresa, lo que frena la inyección de 350 millones de 
dólares por parte de nuevos inversionistas de la siderúrgica tras la renuncia de Alonso Ancira 
Elizondo como presidente del Consejo de Administración. 
 
Las maderas preciosas del Bienestar 

(2024-03-13, Lourdes Mendoza, Noticias en la mira CDMX (Sitio), )  
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Con la novedad de que Claudia Sheinbaum dejó plantados a los asistentes de la plenaria de 
CitiBanamex; luego les dijo que no iría a los jóvenes de la Ibero y el lunes les adelanté en redes 
sociales que le canceló a la CMIC. Seguro no le interesa ir con los constructores del país porque, 
al igual que AMLO, mantendrá al Ejército como su constructor preferido. Xóchitl Gálvez sí irá, 
¡eh! 
 
Práctica Electoral 
(2024-03-13, Humberto A. Torres, El Imparcial de Oaxaca OAX (sitio), )  

Oaxaca es la ciudad donde hubo un mayor incremento en el valor de la construcción de la 
vivienda con 9.5% al comparar enero de 2023 con enero de 2024. Durante enero (última fecha 
de cifras disponibles), la edificación de este tipo de inmuebles tuvo una variación de 2.88%, 
apenas 0.16% más que el promedio de la construcción en general, posicionado al 2.72%, según 
el Centro Nacional de ingeniería de Costos (Ceico) de la Cámara Mexicana de la industria de la 
Construcción (CMIC). La mano de obra, que se disparó en 28.3%, en tanto que los materiales de 
construcción incrementaron 6.9%, y el alquiler de maquinaria 8.4%. 
 
Mantiene IP reservas sobre salida de Ancira 

(2024-03-13, Gerardo Martínez, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

Representantes de la Iniciativa Privada mantienen sus reservas ante las declaraciones sobre la 
salida de Alonso Ancira de Altos Hornos de México, al señalar que en muchas ocasiones se han 
anunciado la llegada de inversionistas en el pasado sin concretarse, pero hay indicios de que 
esta ocasión podría ser diferente. Humberto Prado, Presidente Interino de la CMIC expresó sus 
reservas sobre la situación, recordando los antecedentes de promesas incumplidas en el pasado. 
 
INFRAESTRUCTURA PRIORIDAD PARA LA 4T EN VERACRUZ 

(2024-03-13, Redacción, Crónica Veracruz VER (Sitio), )  

Boca del Río, Ver., martes 12 de marzo de 2024.- La infraestructura en todas sus vertientes 
crecerá exponencialmente en Veracruz lo que generará empleos y atraerá más inversión a todos 
los sectores económicos y productivos, coincidió la Ingeniera Rocío Nahle García ante asociados 
del Comité Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) sección 
Veracruz- Boca del Río. 

Cambio Digital VER (Sitio), Golpe Político VER (Sitio), Oliva Noticias VER (Sitio), Quadratín VER (sitio), El Chiltepin VER 
(sitio), Noreste VER (sitio), A Vive Veracruz VER (sitio), Política al Día VER (Sitio), Formato 7 VER (Sitio), Avanradio Veracruz 
VER (sitio), Enlace Veracruz 212 VER (sitio), Pasillo Legislativo VER (sitio), Más Noticias VER (Sitio),  
 
Con la posición estratégica de Puebla, el estado se puede convertir en punto logístico 
importante: Céspedes Peregrina 

(2024-03-12, Patricia Gutierrez Rodríguez, La Jornada de Oriente PUE (sitio), )  

El gobernador de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, destacó la posición geográfica 
estratégica de la entidad como un punto logístico para importaciones y exportaciones. Durante la 
inauguración del foro IMMEXPORTA, Céspedes Peregrina señaló la importancia de contar con 
herramientas que ayuden a las pequeñas y medianas empresas a insertarse en los mercados 
globales. Además, anunció la próxima apertura del Centro de Innovación e Integración de 
Tecnologías Avanzadas en Ciudad Modelo, operado por el Instituto Politécnico Nacional. Por su 
parte, Héctor Alberto Sánchez Morales, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, informó 
sobre una misión comercial a China del 20 al 29 de marzo, en la que participarán representantes 
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del gobierno estatal y de organizaciones empresariales como la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción. 
 
Empresarios realizan jornada de bacheo en carretera Coatzacoalcos- Villahermosa 

(2024-03-12, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), )  

Empresarios de la zona Sur de Veracruz, incluyendo a la CMIC, CLAM y Aievac, han colaborado 
para bachear cuatro kilómetros de la carretera Costera del Golfo. Esta vialidad es utilizada 
diariamente por más de 20 mil automovilistas y se encontraba en malas condiciones, generando 
contratiempos, accidentes y congestionamientos viales. La jornada colaborativa ha sido posible 
gracias a la participación de 50 empresarios y 100 trabajadores, y se ha utilizado material 
denominado premaducto para cubrir la zona determinada. Los empresarios han expresado su 
compromiso con la sociedad, buscando mejorar las condiciones de la carretera y garantizar la 
seguridad de los usuarios. 
 
Ingeniera Rocío Nahle García destaca el crecimiento exponencial de la infraestructura en 
Veracruz 

(2024-03-12, Redacción, Veracruzanos VER (sitio), )  

La Secretaria de Energía, Rocío Nahle García, se reunió con miembros de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) sección Veracruz-Boca del Río para discutir el 
crecimiento exponencial de la infraestructura en Veracruz. Nahle García destacó la necesidad de 
un acompañamiento real de los tres niveles de gobierno y resaltó la importancia de trabajar en 
proyectos a largo plazo. Además, mencionó la necesidad de infraestructura en el puerto y la zona, 
independientemente de las acciones realizadas en otras áreas del estado. 
 
Poblanos destacan en IP nacional 
(2024-03-12, Erick Becerra, El Heraldo de Puebla PUE (sitio), )  

La presencia de empresarios poblanos en organismos empresariales nacionales es destacable, 
especialmente en Coparmex. Por ejemplo, Beto Moreno, originario de Puebla, preside la Cámara 
Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi). José Carlos Martínez 
Millán, de Zacatlán, lidera la Cámara Nacional del Autotransporte (Canacar). Toño Hernández, 
exPresidente de la CMIC Puebla, será ratificado como Tesorero de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción. Otros poblanos han ocupado posiciones relevantes en la iniciativa 
privada a nivel nacional, como Manuel Espinosa, Alfredo Sandoval, Toño Sánchez, Eduardo 
García Suárez, El Pichón y Jorge Espina. Además, Beatriz Camacho es consejera nacional de 
Coparmex y Fernando Treviño forma parte de la Junta Ejecutiva del Business at OECD. La 
Exintex, patrocinada por la Cámara Textil, ha ganado relevancia, con Beto Moreno liderando la 
cámara en Concamín. 
 
Infraestructura, prioridad para la 4T: Nahle 

(2024-03-12, Redacción, El heraldo de Tuxpan VER (Sitio), )  

La Ingeniera Rocío Nahle García se reunió con asociados del Comité Directivo de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) sección Veracruz- Boca del Río para 
discutir el crecimiento de la infraestructura en Veracruz. Nahle García destacó la importancia de 
trabajar en un proyecto real a largo plazo y enfatizó la necesidad de un acompañamiento real de 
los tres niveles de gobierno con todos los sectores productivos. Se propuso una proyección para 
los próximos 20 a 30 años, con el apoyo de expertos de la CMIC. Nahle García subrayó la 
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necesidad de hacer la infraestructura necesaria en la región, en coordinación con el crecimiento 
a nivel estatal. 
 
Rocío Nahle afirma que la infraestructura es prioridad para la 4T en Veracruz 

(2024-03-12, El Dictamen, El Dictamen (sitio), )  

La Ingeniera Rocío Nahle García, Secretaria de Energía del Gobierno de México, se reunió con 
miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) sección 
Veracruz- Boca del Río, para discutir planes de infraestructura a largo plazo. Nahle García 
destacó la importancia de trabajar en un proyecto real a largo plazo y la necesidad de un enfoque 
integral en la construcción de infraestructuras. Además, mencionó la importancia de la 
construcción de infraestructuras en el puerto de Veracruz, así como en otras áreas de la región. 
 
Gerardo López promete combatir el abandono de carreteras en Jalisco 

(2024-03-12, Redacción, Vallarta Independiente JAL (Sitio), )  

Gerardo López, candidato de la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, ha destacado la falta de 
inversión en infraestructura como un problema en el estado. Citando datos de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), López afirma que la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP) ha autorizado la reserva de $11 mil millones de pesos para 
el programa de "Reconstrucción y Conservación de Carreteras". Sin embargo, López señala que 
esta inversión no se ha reflejado en la mejora de las carreteras en Jalisco. López también critica 
la decisión del Presidente López Obrador de asignar la responsabilidad del mantenimiento de 
ciertos tramos carreteros a ingenieros de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), en 
lugar de a expertos en construcción. 
 
SEDENA solicita +3,200 MDP para adquirir MAQUINARIA pesada para la Unidad del Arma 
y Servicio de Ingenieros 

(2024-03-12, Redacción, Punto por Punto MOR (Sitio), )  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha solicitado a la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP) 3,291.6 millones de pesos para adquirir maquinaria pesada este año. 
Esta solicitud se hizo pública el viernes pasado, pero los detalles del análisis costo-beneficio 
fueron reservados por razones de seguridad nacional. La Sedena busca fortalecer a los 
ingenieros militares, quienes se encargarán de terminar la construcción de tres tramos del Tren 
Maya y de la conservación y mantenimiento de 2,272 km de infraestructura carretera dañada. 
Además, se les ha encomendado el mantenimiento de 109 km de la carretera federal Ciudad 
Altamirano-Tejupilco, en los estados de México y Guerrero. La Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) ha criticado la opacidad de los ingenieros militares en su creciente 
participación en obra pública civil. 
 
Patrimonio material e inmaterial, tema del foro Innovación, reestructuración y 
conservación del patrimonio 

(2024-03-12, Paula Carrizosa, La Jornada de Oriente PUE (sitio), )  

La cuarta edición del foro internacional Innovación, reestructuración y conservación del 
patrimonio se llevará a cabo los días 18 y 19 de abril. Organizado por el Centro del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH) de Puebla, la Secretaría de Cultura (SC) estatal y la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el foro reunirá a especialistas, 
investigadores y técnicos de la salvaguarda del patrimonio para abordar los retos y desafíos de 
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la gestión del patrimonio material e inmaterial. El evento contará con cuatro mesas de diálogo y 
la participación de diversos actores vinculados a la conservación del patrimonio cultural. Se 
conmemorará el Día Internacional de los Monumentos y Sitios, establecido por el Consejo 
Internacional de Monumentos y Sitios (Icomos), y se revisará el patrimonio cultural material e 
inmaterial. Los interesados pueden inscribirse en el sitio web de la CMIC. 
 
Consejo Consultivo viajará a China para buscar alianzas 

(2024-03-12, Redacción, El Sol de Puebla (sitio), )  

El Consejo Consultivo para la Inversión del Estado de Puebla, conformado por empresarios y 
funcionarios públicos, realizará una misión comercial a China del 20 al 29 de marzo. Durante la 
visita, se buscará generar alianzas productivas en sectores como la electromovilidad, la industria 
textil y la agroindustria. La delegación estará compuesta por representantes de organismos 
empresariales como el CCE, CMIC, Canacintra, Canaco y Citex, así como el secretario de 
Economía, Ermilo Barrera Novelo. La misión comercial busca promover el intercambio de 
conocimientos, tecnologías y mejores prácticas entre México y China. 
 
Expo Construcción 2024: Innovación, Sustentabilidad, Desarrollo y Equidad. 
(2024-03-12, Redacción, 24 Horas Yucatán YUC (sitio), )  

La CMIC Yucatán celebrará la 26ª edición de la Expo Construcción, un evento que destaca el 
desarrollo sostenible y equitativo del estado. La Expo contará con la participación de casi cien 
empresas, incluyendo un 47% de empresas locales. Además, se presentará una Agenda 
Sustantiva de Género en la Industria para impulsar el empoderamiento femenino. La CMIC 
Yucatán también reconocerá a la Mtra. Silvia Sánchez Molina como "Mujer Pionera en la 
Construcción". La conferencia "La Crisis Global del Agua, Desafíos y Oportunidades para la 
Península de Yucatán" será impartida por el Ing. José Luis Luege Tamargo, exdirector nacional 
de la Conagua. 
 
Inician trabajos de bacheo en carretera Coatzacoalcos- Villahermosa; ¿de cuánto es la 
inversión? 

(2024-03-12, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha iniciado trabajos de bacheo 
emergente en la carretera federal 180 Coatzacoalcos- Villahermosa, en Cangrejera, Veracruz. La 
inversión de 500 mil pesos busca mejorar las condiciones de este camino, que es utilizado por 
más de 12 mil trabajadores de la industria y más de 50 mil habitantes de la región. Los trabajos, 
que se realizarán en un tramo de cuatro kilómetros, están siendo coordinados por el Comité Local 
de Ayuda Mutua (CLAM) y contarán con la participación de la Asociación de Industriales del 
Estado de Veracruz A.C. (AIEVAC) y el Consejo Empresarial Veracruz Sur. 
 
Gerardo López buscará combatir el abandono en las carreteras de Jalisco  
(2024-03-12, Redacción, Tribuna de la Bahía JAL (sitio), )  

El candidato de la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, Gerardo López, criticó la falta de 
inversión en infraestructura por parte del Gobierno de Morena y Movimiento Ciudadano. Según 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP) reservó $11 mil millones de pesos destinados a la reconstrucción y 
conservación de carreteras. López señaló el deterioro de las carreteras y la falta de 
mantenimiento como un problema de seguridad para los ciudadanos. Además, criticó la decisión 

https://www.efinf.com/clipviewer/db89b7d0698b41f2f641fd12074b3c58?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5627019582f1886e45a4f6b80bc7f694?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8b6a3befb040a7bb1a3105d5a42a3140?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8b6a3befb040a7bb1a3105d5a42a3140?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7a1724ab15820e5a59b3dd5d15d492b1?file


 

 

del Presidente López Obrador de ceder la responsabilidad del mantenimiento de ciertos tramos 
carreteros a ingenieros de la SEDENA en lugar de constructores expertos. 
 
ANUNCIAN EXPO CONSTRUCCIÓN 2024, DEL 21 AL 23 DE MARZO EN EL SIGLO XXI 
(2024-03-12, Redacción, Yucatán Ahora YUC (Sitio), )  

La Expo Construcción 2024, que se celebrará del 21 al 23 de marzo en Yucatán, contará con la 
participación de 95 empresas expositoras y espera a unos cinco mil asistentes. El evento, 
organizado por la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) Yucatán, busca 
fortalecer la industria de la construcción y promover la competitividad. Se esperan negocios por 
al menos 150 millones de pesos. La Expo representa un encuentro comercial entre empresarios 
constructores, profesionales del sector y compradores con proveedores de materiales y servicios. 
 
Levantan la voz empresarios por abuso y cobros excesivos de autoridades 

(2024-03-12, Comunicado Oficial, Periódico Enfoque (Sitio), )  

Empresarios de Tlaxcala, incluyendo a la CMIC, han denunciado el abuso de autoridades 
estatales y municipales en el cobro de trámites y servicios. Han evidenciado cobros excesivos 
por licencias de funcionamiento y el doble cobro por el dictamen de protección civil estatal y 
municipal. Además, se han quejado de los trámites y cobros desconsiderados en pagos de 
anuncios y toldos publicitarios.  
 
Unen fuerzas por un voto informado. 
(2024-03-12, Redacción, Noti Rasa YUC (sitio), )  

El Instituto Estatal de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos 
Personales (Inaip Yucatán) y el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal 
Anticorrupción (CPC), junto con otras organizaciones, han presentado el Observatorio Electoral 
Ilej 2024 para facilitar a los votantes de Yucatán información sobre los candidatos y sus 
compromisos por la transparencia, protección de datos personales y anticorrupción. El 
observatorio, respaldado por 13 cámaras empresariales, 9 universidades y el Instituto Electoral y 
de Participación Ciudadana del Estado de Yucatán (IEPAC), permitirá a los candidatos cargar su 
información en el Sistema 3 de 3 por la integridad. El observatorio abona a la transparencia 
proactiva en la elección más grande de la historia en Yucatán, donde se elegirán más de 800 
cargos de elección popular. Entre las cámaras empresariales que respaldan el observatorio se 
encuentra la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
Crecerá la infraestructura en Veracruz, promete Rocío Nahle a la CMIC 

(2024-03-12, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio), )  

La ingeniera Rocío Nahle, candidata a gobernadora de la Coalición Morena-Verde-PT, ha 
destacado la importancia de la infraestructura en Veracruz durante un encuentro con la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción Veracruz-Boca del Río. Nahle García subrayó la 
necesidad de trabajar en un proyecto real a largo plazo, lo que generará empleos y atraerá más 
inversión a todos los sectores económicos y productivos. Además, enfatizó la importancia del 
acompañamiento de los tres niveles de gobierno con todos los sectores productivos. Nahle 
García propuso una proyección para los próximos 20 a 30 años para el crecimiento de la 
infraestructura en la región, en coordinación con el crecimiento a nivel estatal. 
 
Acusan de presunto fraude inmobiliario a vicepresidente de CMIC en Veracruz 

(2024-03-12, Redacción, Plumas Libres (Sitio), )  
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El señor Víctor "N" ha denunciado públicamente al Ingeniero Roberto Carlo Capetillo Velázquez, 
actual Vicepresidente Institucional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), por supuestamente engañarlo y defraudarlo con 50 mil pesos en la compra de un 
inmueble. Según la denuncia, Capetillo Velázquez solicitó un adelanto de 50 mil pesos para 
amparar la compra y venta de una propiedad, pero no cumplió con la transacción ni devolvió el 
dinero. La esposa del Vicepresidente de CMIC, Flor de María Infanzón Méndez, firmó un contrato 
de promesa de compraventa, pero no se ha dado seguimiento a la compra y venta de la 
propiedad. La denuncia alega que Capetillo Velázquez y su esposa podrían estar involucrados 
en una red de delincuentes inmobiliarios que defraudan a las personas con contratos apócrifos y 
solicitan depósitos por adelantado. 

A Vive Veracruz VER (sitio), Veracruz Hoy VER (sitio),  
 
Reaparece Zamudio pero en la política 

(2024-03-13, Gerardo Martínez, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

Luis Zamudio Miechelsen, ex director de Altos Hornos de México, ha reaparecido en la política 
como suplente en la fórmula del candidato a Diputado Federal por el 03 Distrito de Movimiento 
Ciudadano. Eugenio Williamson Yribarren, ex presidente de la Cámara de la Industria de la 
Construcción, ha incluido a Zamudio en su campaña, adoptando el tema de Altos Hornos de 
México como bandera política. Sin embargo, esta inclusión podría perjudicar la campaña debido 
a la molestia de los trabajadores y la población en general hacia los directivos de Altos Hornos 
de México por la situación de la empresa. 
 
Expo Construcción 2024: Sostenibilidad y Equidad en Yucatán 

(2024-03-13, Redacción, Licántropo Digital YUC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán realizará la Expo 
Construcción del 21 al 23 de marzo en Mérida. El evento, que celebra su edición número 26, 
contará con la participación de casi un centenar de empresas, incluyendo un 47% de empresas 
locales. La Expo Construcción se centrará en la presentación de tecnologías verdes y el 
empoderamiento de las mujeres en la industria de la construcción. Además, se presentará la 
Agenda Sustantiva de Género en la Industria, con el objetivo de impulsar el crecimiento y 
desarrollo de las mujeres en el sector.  
 
Arranca bacheo en la carretera Coatzacoalcos-Villahermosa 

(2024-03-13, Redacción, CDP Noticias VER (sitio), )  

Industriales y empresarios de Coatzacoalcos, en colaboración con el Comité Local de Ayuda 
Mutua (CLAM), la CMIC, AIEVAC, y CESVER, han comenzado un proyecto de bacheo en la 
carretera 180 Coatzacoalcos Villahermosa. El proyecto, que incluye el uso de concreto 
premezclado y la limpieza del tramo, tiene un costo de alrededor de 500,000 pesos. El trabajo se 
realizará del 12 al 14 de marzo, de 09:00 a 16:00 hrs., lo que resultará en una circulación en un 
solo carril en ambos sentidos. Esta iniciativa se lleva a cabo debido a la falta de mantenimiento 
de las carreteras por parte de las autoridades estatales y federales. 

El Liberal del Sur VER (sitio),  
 
La construcción de un drenaje urbano en Mérida, un proyecto lejos de concretarse 

(2024-03-13, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio), )  

Raúl Asís Monforte González, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Yucatán, ha hablado sobre la crisis hídrica que enfrenta el mundo y 
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algunas regiones de México. Aunque no es un experto en el tema, Monforte González considera 
que un sistema de drenaje sanitario para la ciudad de Mérida es un proyecto anhelado. En lugar 
de un sistema centralizado, sugiere implementar sistemas de recolección y tratamiento de aguas 
residuales por áreas o colonias.  
 
CMIC prepara propuestas para presentar a candidatos a cargos locales 

(2024-03-12, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) está preparando una serie de 
propuestas para los candidatos a cargos locales en Chihuahua. El Presidente de la CMIC, Julio 

Mercado Rodríguez, destacó la importancia del diálogo con los candidatos de diversos partidos 
para impulsar la economía de la ciudad. Aunque aún no se ha establecido una agenda, se espera 
que las propuestas sean presentadas en colaboración con el Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), encabezado por Federico Baeza Mares. El sector de la construcción ha sido afectado por 
iniciativas que han impactado negativamente en la sostenibilidad de las empresas, por lo que 
buscan mejorar el diálogo con los candidatos. 
 
Normativa de construcción puede cambiar ante sismos: CMIC 

(2024-03-12, Luis González, Mega Noticias MEX (sitio), )  

El estado de Zacatecas, a pesar de no ser considerado una zona sísmica, ha experimentado un 
aumento en la actividad sísmica en los últimos años. Esto plantea preocupaciones sobre la 
capacidad de los edificios de la ciudad para resistir sismos de mayor magnitud. Los edificios 
antiguos son particularmente vulnerables, con 170 fincas en riesgo de colapso, 30 de las cuales 
están en la categoría de semáforo rojo. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) en Zacatecas, Jorge Alberto de la Peña, señala que el reglamento 
de construcción no ha cambiado en el estado debido a la falta de sismos, y sugiere que podría 
ser necesario utilizar materiales y tecnologías más modernos. Los expertos en arquitectura y 
construcción enfatizan la importancia de evaluar la cimentación de nuevos edificios y preservar 
las estructuras antiguas para prevenir daños en caso de un sismo de mayor magnitud. 
 
Empuja nearshoring a la construcción en la región Sureste de Coahuila 

(2024-03-12, Edith Mendoza, Zócalo COAH (sitio), )  

Jorge Verduzco, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
Coahuila-Sureste (CMIC), ha señalado que la industria de la construcción en la región Sureste 
de Coahuila, impulsada por el nearshoring, espera un mejor año gracias a los proyectos de obra 
pública presupuestados por el Gobierno del Estado. Verduzco destacó que el año pasado 
registraron un crecimiento del 11% comparado con el año previo, por encima de la media 
nacional, y que este año la perspectiva es aún mejor, con un crecimiento del 30% en el primer 
trimestre. No obstante, enfrentan complicaciones como el costo de la tierra, los materiales y la 
falta de personal. 
 
Rechaza la CMIC que empresas de Victoria, formen parte de la lista negra oficial 
(2024-03-12, Redacción, El Planeta TAMPS (Sitio), )  

Jorge Adán Contreras Galván, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de Construcción 
(CMIC) en Victoria, rechazó que existan empresas vetadas por el gobierno del Estado dentro de 
la CMIC. Contreras Galván afirmó que la mayoría de las empresas en la lista negra son de 
reciente creación y muchas de ellas ni siquiera han podido ser localizadas debido a direcciones 
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falsas. La Secretaría de Obras públicas del Gobierno del Estado ha vetado a más de 45 empresas 
por realizar obras de mala calidad, dejar obras inconclusas o ejecutar obras con precios inflados. 
Contreras Galván aseguró que la CMIC no respalda a estas empresas y que el organismo está 
abierto a recibir a nuevos socios, siempre y cuando cumplan con los requisitos. 
 
Oaxaca es la ciudad más cara para construir vivienda en México 

(2024-03-12, Redacción, Vnexplorer CDMX (sitio), )  

El Centro Nacional de ingeniería de Costos (Ceico) de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) informó que la construcción de viviendas en México ha aumentado en 

un 2.88% en enero de 2024 en comparación con el mismo periodo del año anterior. Sin embargo, 
el costo de la construcción de viviendas varía según la ciudad, y Oaxaca ha experimentado el 
mayor incremento con un 9.5%. Este aumento se debe al encarecimiento anual de la mano de 
obra, que se disparó en un 28.3%, así como a los aumentos en los precios de los materiales de 
construcción y el alquiler de maquinaria.  
 
CMIC se sumará al desarrollo económico de La Laguna de Durango 

(2024-03-12, Redacción, El Sol de la Laguna COAH (sitio), )  

El Subsecretario de Desarrollo Económico en La Laguna, Arturo Ortiz Galán y el presidente de la 
Cámara Nacional de la Industria de la Construcción Delegación Laguna, Donato Gutiérrez 
Gutiérrez, establecieron importantes acuerdos para ser parte de las grandes inversiones que 
siguen llegando a Durango, y las cuales ya suman los siete mil cien millones de pesos, de los 
cuales cuatro mil millones estarán establecidos precisamente en los municipios laguneros de 
Gómez Palacio, Lerdo y Mapimí, según se ha dado a conocer. 
 
Disponibilidad de agua vital para comprar casa en Yucatán, según CMIC 

(2024-03-12, Redacción, Contrapunto Noticias YUC (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán, 
Raúl Asís Monforte González, ha destacado la importancia de la disponibilidad de agua potable 
como factor clave en las decisiones de compra de vivienda en Mérida y su zona conurbada. 
Monforte González señaló que los nuevos compradores de vivienda están interesados en adquirir 
propiedades en la región debido a su garantía de contar con este recurso vital. Sin embargo, 
advirtió que la escasez de agua es un problema global que debe ser abordado antes de que se 
convierta en una crisis insuperable.  
 
Expo Construcción 2024: Innovación, Sustentabilidad, Desarrollo y Equidad 

(2024-03-12, Redacción, Estamos Aquí YUC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Yucatán, 
organizará la Expo Construcción del 21 al 23 de marzo en Mérida, Yucatán. El evento contará 
con la participación de casi un centenar de empresas, incluyendo el 47% de empresas locales. 
El enfoque principal de la Expo será la presentación de tecnologías verdes y el empoderamiento 
de la mujer en la industria de la construcción. Además, se presentará la Agenda Sustantiva de 
Género en la Industria, destacando el reconocimiento a la Mtra. Silvia Sánchez Molina como 
"Mujer Pionera en la Construcción".  
 
CMIC prepara propuestas para presentar a candidatos a cargos locales 

(2024-03-12, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  
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El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio Mercado 
Rodríguez, ha anunciado que el sector privado está preparando propuestas para los candidatos 
locales para impulsar la economía de Chihuahua. El diálogo con los candidatos es esencial para 
el bienestar de los ciudadanos, y las propuestas se compartirán con el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE). A pesar de las dificultades que enfrenta el sector de la construcción, se 
continúa trabajando para mejorar la situación y se espera un diálogo constructivo con los 
aspirantes. 
 
ASECHAC renueva su Consejo Directivo 2024-2026 

(2024-03-12, Redacción, Para los de a Pie SON (sitio), )  

La Asociación Sonorense de Ejecutivos de Capital Humano A.C. (ASECHAC) ha realizado un 
cambio en su mesa directiva, con el Dr. Alejandro Barrientos Garza asumiendo la presidencia. La 
ASECHAC, creada en 2017, ofrece servicios especializados de información y capacitación a sus 
asociados, así como herramientas para su desempeño en el área. La Asamblea para el cambio 
de Consejo Directivo se llevó a cabo en la CMIC Sonora, con el patrocinio de la Dra. Ivanova 
Esquer Hernández de Odontología Restauradora y la Nutriólogo Rocío Echave Cota de Nutritivia. 
 
Constructores esperan reuniones con candidatos a la gubernatura 

(2024-03-12, Redacción, Reporteros Hoy YUC (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán ha solicitado 
reunirse con los candidatos a la gubernatura del estado para discutir temas relacionados con 
infraestructura, inversiones en carreteras, logística, agua y saneamiento. El Presidente de la 
CMIC en Yucatán, Raúl Monforte González, ha pedido transparencia en la asignación de 
contratos de obra pública y una mayor apertura en el estado de derecho y la tramitología para 
proyectos privados. Se está elaborando un documento de diagnóstico en la industria y propuestas 
de inversión y desarrollo para presentar a los candidatos. Además, se planean reuniones con los 
aspirantes a la alcaldía de Mérida. 
 
Anuncian la Expo Construcción 2024 

(2024-03-12, Desde el Balcón, Desde el Balcón YUC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Yucatán, 
organizará la Expo Construcción 2024 del 21 al 23 de marzo en el Centro de Convenciones 
Yucatán Siglo XXI. El evento contará con la participación de casi un centenar de empresas y se 
centrará en la presentación de tecnologías verdes y el empoderamiento de las mujeres en la 
industria. La CMIC Yucatán busca fomentar la equidad y la integración de más mujeres líderes 
en la construcción, ya que actualmente solo el 11% de las empresas afiliadas a la Cámara tienen 
mujeres como representantes legales. La Expo Construcción 2024 ofrecerá conferencias, talleres 
y exposiciones para promover el desarrollo sostenible y la igualdad de género en la industria. 
 
En el proceso electoral del 2 de junio, en Veracruz se renovarán diversos cargos de 
elección popular. 
(2024-03-12, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

En el proceso electoral del 2 de junio, en Veracruz se renovarán diversos cargos de elección 
popular. 
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Rocío Nahle candidata a la gubernatura de Veracruz, por Morena, compartió en su cuenta de X 
que sostuvo una reunión con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. Resaltó 
que la vinculación con las cámaras y sectores productivos, es uno de los ejes para continuar con 
la 4T. 
 
Imagen empresarial con Rodrigo Pacheco, Imagen Informativa Segunda Emisión. 
(2024-03-12, Francisco Zea, 90.5 Imagen, )  

Rodrigo Pacheco comentó que la reunión de la CMIC mantiene un avance importante en su 
reunión donde se vuelven muy importante el tener el posicionamiento de los candidatos a la 

presidencia. Se recordó que desde la CMIC no se mantienen de acuerdo con la posición desde 
la SICT que no es muy clara ante el tema del apoyo al reparado de carreteras. 
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